

habilitaciones de minas inexplorables sin la ayuda del crédito; en canales que abaratan el precio de los transportes; en manufacturas que ayudan a inventores; por donde quiera, en fin, así como encontramos la sangre del corazón llevada la vida hasta las estremidades del cuerpo, el oro del banco pone en movimiento todas las formas del trabajo.

Es indudable que de estas riquezas queda mucho en manos de quienes las distribuyen. Puede suceder que la porción que el crédito reserva, que la prima obtenida por la actividad de quienes lo distribuyen sea en ciertos casos escasa y que un día, la asociación que ha penetrado ya hasta el sistema superior de bancos, llegue a suprimirla. Económicamente, puede haber en esto un progreso; socialmente lo sentiría. Y así como San Agustín decía que eran convenientes en la Iglesia los hereses, para que ella conservara ciertas virtudes, así diría sin rebozo, que en toda democracia son necesarios los ricos, los privilegiados de la fortuna, para conservar también ciertos méritos.

Si el rico de estos tiempos tiene la conciencia de su papel económico, tiene también la noción de ciertos deberes que acepta y que desempeña frecuentemente con verdadera grandeza de alma y con refinada inteligencia. No le bastaría en efecto ayudar la producción mediante el crédito: sabe que debe contribuir con otra parte, con el consumo. El rico tiene pues, un deber y es el de amar el lujo. Deber muy agradable, cuando a él se une el gusto por las artes y al cual se agrega el deber más bello todavía, de la caridad.

Sobre todo, al tratarse de las artes y de las cosas de lujo es como se ve de qué manera la fortuna privada crea la fortuna pública y que ha consumido que el pueblo debería beneficiarse en vez de envidiarlo. No vacio en afirmar que el inventario de las riquezas artísticas de la Francia, cuadros, bronce, tapicerías, mapas, libros, chucherías hechas hace cincuenta años, presentaría, comparado con hoy, una diferencia que podría calificarse sin exageración, de una a ciento. Este aumento de valor que es una riqueza creada, se debe, tal vez, a unos veinte o treinta aficionados que se denominan a los hombres no clasificados con un título profesional. Puede, en realidad, envidiarse al primo Pons de la novela de Balzac, que encuentra cuadros de Van Ostade por cincuenta francos, o a Senezier que primo Pons histórico, que compra cuadros de Rousseau o de Millet por igual precio.

Esos buscadores y burgueses, sienten a no dudarlo goce más vivos que los Pereire, los Aguado, los Rothschild, cuando hacen entrar a gran costo una obra maestra en su galería. Pero el oficio de Senezier, que reme a mínimo precio por valor de un millón en cuadros, no le servido sino a él mismo, al paso que el rico banquero a quien por otra parte no se podía negar el haber adquirido cierto gusto por las cosas hermosas, les da un valor definitivo, que sin él no habrían alcanzado jamás. ¿Acaso esto no es servir a todos? ¿Hí 2A quién sino a todos va el producto de ese lujo tan envidiado? ¿Se desearía que en vez de venderse por nuestros calles una multitud de imágenes ridículas, si no algo peores, se hiciera para el pueblo, siempre engañado, una especie de curso de economía política en láminas. Mostraría en ellas a M. Rothschild, a quien cito por el más conocido entre los más « felices del mundo », pagando cien mil francos por una de esas chucherías cuyo valor es enteramente ficticio. En seguida, de lámina en lámina, se vería lo que se hacen o adonde van a parar de mano en mano, esos cien mil francos! Frecuentemente, antes de la tercera evolución, ya están en poder del obrero, de ese mismo obrero pal que mira con malos ojos los palacios habidos, que el obrero que trabaja hechos por él, que que ha recibido otra educación política que la que tiende a desarrollar sus instintos malos y torpes.

Haí sin embargo una justicia que el pueblo de París no puede dejar de tributar a los ricos de estos tiempos: es que son caritativos. Pues, para hacerlos justicia no há necesidad de discurrir, basta mirar en torno de uno. ¿Cuán tierno y consolador ejemplo ha sido el espectáculo de los funerales de la baronesa de Rostschild! En aquella ceremonia, todo nos hablaba a un tiempo: del esquisito gusto de la familia por las artes, y de su inagotable caridad.

Los más afamados artistas, marchaban al lado de los humildes huérfanos como si la sendita muerte hubiera querido llevar hasta la tumba el recuerdo de todo lo que embellece a su existencia y de todo lo que la hace útil. La solidaridad humana, ha cumplido en realidad tales progresos entre nosotros, que es para un individuo rico muy difícil el no ser caritativo; la opinión pública cuando es comovida por una catástrofe, inscribe efímeramente el nombre del millonario entre los de aquellos que deben acudir a remediarla.

Pero de la señora Rostschild puede decirse que no sufría el deber de la caridad, sino que se anticipaba a él. En la familia há una especie de ministerio de beneficencia. Ella por su parte, lo administraba con estremado celo y se apasionaba por sus creaciones caritativas, sabiendo dar y llevando a cabo una benéfica gracia de la mujer, es como la tolerancia que inspira la filosofía del corazón.

Hacer el bien no es nada, para las grandes fortunas; lo grande es complacerse en hacerlo. La señora Rostschild se complacía en eso, lo que es una virtud tanto en el rico como en el pobre. A la caridad pública y hasta cierto punto oficial que su orgullo podía hacer con satisfacción, prefería la caridad secreta que era su goce. Noble tradición que no perecerá con ella! Pero me ha parecido que era cumplir un deber en los momentos en que Mad. Rostschild moría, decir cuál era en nosotros el papel de la riqueza y manifestar que los « felices de este mundo » que comocen las mismas aflicciones que nosotros, no se sintieron como compasión, sino goce vano e inútil para todos. ¿Y por qué no se ve más lo bastante para curarnos de ese mal de la envidia, que tantos espíritus perturban y que tantos corazones quema?

LA PATAGONIA. En esta época de fiebre mercantil en que se taladraron por su base las montañas más jigantescas, se rompen los ítemos para unir los mares, se perforan túneles por debajo de ríos, se tienden cables al través de los océanos para la instantánea transmisión del pensamiento humano; en esta época, repetimos, en que el hombre se ha encargado de corregir los errores de la naturaleza acomodándolos a sus necesidades actuales, se ha despertado también la fiebre de las exploraciones a las regiones desconocidas de nuestro planeta. Desde las heladas regiones polares hasta las abstradas y misteriosas comarcas del África Central, corre el hombre animado por su insaciable ambición en busca de lo desconocido, de nuevas riquezas soñadas o imaginadas por su ardiente fantasía. La vieja Europa espelma con increíble afán las islas poco conocidas aun del mundo marítimo y se adueña de ellas; manda sus exploradores al África, al Asia, a las regiones desconocidas de las cunetas del Amazonas y del Plata, y hasta los pueblos nuevos que no han llegado a su virilidad como la República Argentina, explora las regiones desconocidas de su vasto territorio ya al norte, el Chaco; ya al sur, la Patagonia; esa estensa porción del continente sud-americano comprendida entre el río Negro y el estrecho de Magallanes, el Atlántico y los Andes.

La Patagonia, región misteriosa y desconocida de la que todos los que escribieron sobre ella decían en diferentes tonos, significando la rutina inveterada, lo que se le ocurrió al primero, de que era una inmensa llanura, árida,

triste, desolada, casi sin agua ni vegetación y que ningún aliciente ni porvenir ofrecía a la colonización europea. El velo misterioso que cubría aquella región se ha rasgado y esa páramo desierto y árido de rutinarios jeógrafos y viajeros, contiene en su seno riquezas naturales y condiciones de habitabilidad que no eran ni siquiera esperadas ni sospechadas.

He aquí lo que sobre el particular dice un diario de Buenos Aires: « La campaña realizada en 1879 por el general Roca para extender y asegurar la frontera sobre el río Negro, ha dado resultados rápidos y asombrosos. Anunciaba brillante operación militar que parecía no entender su objetivo más allá de 40° y 41° y a lo sumo del 42°, ha asegurado sin más efecto la efectiva posesión del resto del conlino, llevando así al hecho su efecto útil, 11° de latitud más al sur que el límite más austral dado a la frontera del río Negro. En los resultados, ha sido la completa conquista del desierto, en toda la extensión de la palabra, entregando de lleno a la civilización, no 15,000 sino 35,000 leguas cuadradas.

Por increíble que esto parezca, los hechos lo evidencian. Cinco años bastaron después de la gloriosa expedición del general Roca, para poder establecer gobernaciones regulares en aquellos estensos y misteriosos desiertos, los patagónicos atrevidamente cruzados en 1879 por el capitán Musters. La ley de 16 de octubre de 1884 dividió los territorios nacionales en ocho gobernaciones con límites claros y precisos y haciendo figurar entre ellas las del río Negro, Chubut y Santa Cruz, que comprende toda la Patagonia, es una prueba evidente de que esa zona austral estaba ya entonces, no solo bien reconocida y explorada, sino en condiciones completas para recibir la colonización.

Podría acaso creerse que la creación de esas gobernaciones no tenía ese significado preciso y que solo respondía a la conveniencia de la ocupación oficial de los territorios; pero los hechos han venido muy en breve a demostrar lo contrario, descubriendo a los ojos atónitos del mundo entero, las riquezas naturales que encierra la Patagonia, la salubridad de su clima, los recursos que ofrece a los pobladores y la seguridad y ventajas que allí puede encontrar la colonización.

Desde las fertilísimas márgenes del río Negro, cuyos terrenos han alcanzado un valor increíble, hasta el Cabo de las Virgenes sobre el Estrecho de Magallanes, donde se han encontrado ricos y abundantes lavaderos de oro, todo se ha vuelto gratas sorpresas. Ya no es la Patagonia la inhóspita región de remota ocupación y dudoso porvenir; es un vasto pedazo del gran territorio argentino que se cruza libre y seguramente en todas direcciones y que guarda entre sus pliegues y detrás de sus mesetas, riquezas y elementos para alimentar la actividad de millones de criaturas.

Si alguna duda pudiera haber al respecto, allí están las verdaderas relaciones de los exploradores y comisiones que han recorrido filialmente aquella zona.

MARITIMA. ENTRADAS. Octubre. 26.-Yan chil Longavi, de 255 t, de Constitución en 1 día, Ca S A de V, surtido. Van brit Pizarro, 1836 t, de Lota en 2 días, J. Prain, surtido. Bea brit Duxford, de 682 t, de Liverpool, Gunston, Edmondson, y Ca, surtido. 27.-SALIDAS. Cañonera san Pilcomayo, de 800 t, para Tahiti. Van chil Chahuin, de 109 t, para Valdivia, Lyon Haas, surtido. Pasajero por el vapor Longavi. De Constitución: señora Juana Gordon.

AVISOS NUEVOS. En esta imprenta se reciben avisos desde las nueve de la mañana hasta las doce de la noche.

DEFUNCION. Habiendo dejado de existir, en Casablanca, el día 26 de octubre, nuestro querido padre TADEO GORDON, a la edad de 97 años, nacido el 20 de febrero de 1790, en Azuaga (España); sus restos fueron sepultados en el cementerio de Casablanca, el 27 del presente. Damos las más expresivas gracias a las personas que nos acompañaron. Casablanca, 28 de octubre de 1886. PEDRO J. JULIO GORDON.

¡Cuestion de Oriente! SERÁ REELEJIDO El Principe Alejandro COMO REI DE BULGARIA? No lo sabemos, pero hace tiempo que el HILO ha quedado elejido como EL REI DE LOS HILOS por una mayoría abrumadora. Los únicos agentes en Chile del famoso Hilo de Kerr N. M. T. son Betteley y Ca. Valparaíso—Cochrane, 94. Santiago—Plaza de Armas, 545.

Casa. Se vende la ubicada en la calle de Jaime, número 18, Dirijese para tratar: por correo, a doña Sabina S. v. de Orellana, en Santiago, Avenida del Rosario, número 37. 546.

Riqueza de Huantajaya. Se avisa a los accionistas de esta Compañía que para el miércoles 17 de noviembre próximo tendrán que pagar la 5.ª cuota de diez por ciento sobre el valor nominal de sus acciones, en su oficina, calle de Serrano, número 41. Valparaíso, octubre 29 de 1886. LOS SECRETARIOS.

Correo. Se piden propuestas cerradas entregables en esta Administración hasta las 12 M. del 10 de noviembre próximo para la conducción de la correspondencia entre La Calera y La Ligua, entre La Calera y Puchuncaví, entre Casablanca y Quilpué y entre Valparaíso y Picaflora de Peñuelas. Formenores en la Administración principal de Correos de esta ciudad. 544. EL ADMINISTRADOR.

Teatro Nacional. CIRCO INGLESE. COMPAÑIA EQUESTRE, ACROBATA, JIMNASTICA MIMICA Y BUFA, bajo la direccion de Mr. SAMUEL NELSON. 30-OCTUBRE, SABADO, OCTUBRE-30 ¡DEBUT! ¡DEBUT! de esta compañía, donde viene el renombrado Jap of Japs Ali Achon, con su trabajo extraordinario de suspensión aérea. LA NOVEDAD DEL MUNDO, LA STA KAITE ¡el Domingo 2 funciones! 2111

LITOGRAFIA H. C. GILLET Prat 20, Valparaíso. 25,000 HERMOSOS CALENDARIOS ESFOLIADORES para 1887, Con números grandes, santos, efemérides, versos, charadas, chistes, adivinanzas, etc., etc., en venta a 10 Centavos cada uno. Por mayor, 25 por ciento de descuento. 545

Arriendo. Se arrienda en Santiago una casa cómoda, situada en la Alameda. Tiene caballerías, cochera, subterráneo, etc. Para tratar: Delicias, 72. 522

John Robertson & Son's DUNDEE. FAMED FINE OLD SCOTCH WHISKY Just received ROBERT SWAN, 163, calle San Juan de Dios, 544 20, calle Blanco.

Restaurador universal DEL CABELLO. DE LA SEÑORA C. A. ALLEN. Excelente preparación para el cabello. Gran preparación y sin igual para restablecer, vigorizar y hermosar el cabello. Lo pone suave, sedoso y lustroso y lo prepara para permanecer en su estado apesadumado; limpia prontamente el cráneo, contiene e impide la caída del cabello y lo devuelve su color natural. No deja nunca de restablecer el cabello sano en su color natural primitivo. No es una tintura. No mancha la piel ni ensucia el mas delicado adorno de cabeca. Para instrucciones completas respecto a su uso, véase la etiqueta unida al frasco. Importado por ROBERT SWAN, Almacén ingles, San Juan de Dios, 163. Calle Blanco, 20. 544

Sociedad Española DE BENEFICENCIA. De órden del señor Presidente, cito a todos los socios y a los organos para la construcción del Mausoleo, a la Junta Jeneral extraordinaria que tendrá lugar el 31 del corriente, a la una de la tarde, en un salón de sesiones, calle de Chacabuco, número 7, con el objeto de nombrar la comisión que ha de entender en formar el reglamento que deberá regir para dicho Mausoleo. 544 EL SECRETARIO.

Piezas para pensionistas. Se arriendan piezas con o sin muebles y se reciben pensionistas y alojados. Calle del Almendra, 26, frente a los baños. 545

Victor Bobillier, ABOGADO. Se ha trasladado a SERRANO, 97. 545

Teatro de la Victoria. EL VIERNES 29 DEL PRESENTE, 5.ª REPRESENTACION DE ABONO DE SARAH BERNHARDT. Por última vez y a pedido La Dama de las Camelias. Precios de costumbre. A las ocho y cuarto. EL SABADO 30 DE OCTUBRE, 6.ª FUNCION DE ABONO. El grandioso drama de Ohinet, Le Maître de Forges. 543

Ca. Chilena de Seguros La Pacifico. Los señores accionistas pueden pasar a la oficina de la Compañía, Prat, 76, para canjear sus recibos provisionales por los respectivos títulos de acciones. 550 EL JERENTE.

Sociedad Esplotadora DEL BORATO DE CAL. Se cita a los accionistas de esta sociedad a una junta jeneral extraordinaria para el día 9 de noviembre próximo, en la oficina de la calle de Cochrane, número 70, a las 3 P. M., con el objeto de acordar la liquidación, conforme al art. 34 de los estatutos. Valparaíso, octubre 26 de 1886. EL SECRETARIO.

Sociedad Minera TODOS SANTOS. Desde el 30 del corriente se pagará a los señores accionistas un dividendo de un por ciento (1%), en la oficina de la Sociedad, calle Prat, número 84. El registro de transferencias quedará cerrado durante los días 28 y 30 del corriente. Valparaíso, octubre 20 de 1886. 544 EL SECRETARIO.

Otoreceros: AZUFRE en canutillo. SACOS para metales. HILO para coser sacos. PINTURA. HOJAS de lata. JAMONES ingleses. 65-h-a COCHRAN ROXBURGH Y CA: Escritorio. Se arrienda uno en la calle Cochrane, número 68. 546

Compañía HUANCHACA DE BOLIVIA. Por órden del Consejo y de conformidad a los Estatutos, se cita a los señores accionistas a Junta Jeneral ordinaria para el 31 del presente, a las 2 P. M., en el salón de 1.ª Compañía de Bomberos. El registro de traspaños permanecerá cerrado desde el 15 del presente hasta el 2 de noviembre. EL SECRETARIO DEL CONSEJO. 521-h-a

Arriendo ventajoso. Se arrienda el fundo denominado San Fermín de la Vinita y la hijuela adjunta Palmita, ubicados en el límite de los departamentos de Melipilla y Casablanca y que distan once leguas de Valparaíso y diez y siete de Santiago. Sus terrenos son de excelente calidad y apropiados para todo género de cultivo, pudiendo regarse en el día una buena parte de ellos. Hai dos esteros abundantes, y con un gusto relativamente pequeño, el cual se abona al foudor, son susceptibles de riego mas de mil cuerdas, según estudios practicados por injenieros competentes. Hai abundantisimos bosques, y una fauna recientemente organizada para la elaboración de carbón, en la cual funcionan sesenta hornos, dotados de la jente necesaria. Hai magnificas casas, espacuosos y cómodos graneros, y varios otros edificios. Tambien puede venderse el fundo, antes o despues de terminado el arriendo, y en este caso solo se exigen buenas garantías, arreglándose los plazos para el pago en la forma que mas convenga al interesado. Referencias: en Santiago, el señor don Luis Larraín y don Bernardo Solar Avaria; en Valparaíso, don Fermín Solar Avaria; y en el fundo, su dueño. 545

Casa de préstamos, CALLE DEL HOSPITAL, NUM 148-D. Las prendas de fabrico vencido, correspondientes a los meses de noviembre y diciembre de 1885, y enero, febrero, marzo y abril del corriente año, y desde el número 75306 al 82804, se venderán de la fecha en 40 dias si sus dueños no renuevan sus plazos.—Valparaíso, octubre 25 de 1886. 543

¡¡Todos Santos!! La Jardinera, 53-Esmeralda-53. CORONAS, CORONAS. Se encarga de hacer lindas coronas y guirnaldas, los pedidos deben hacerse con anticipación. 545

Coke para fundicion CARBON para fragua CEMENTO Portland GUTAS para minas SACOS para metales ID para salitres ID triqueros usados FELPA para buques, Venden 604 JOSE BROWNELL Y CA.

AVISOS ECONOMICOS. SE HACEN RAMOS, CORONAS Y GUINLDAS, como tambien todo lo concerniente a este ramo. 545 MAQUINA PARA ESCOPIEAR, SE COPIA, OBTIENE a la calle Chacabuco, esquina Doce de Febrero. 546

LA OBRITA, «LANTANA DE LOS HIJOS» POR EL doctor Galdames, y que toda madre de familia debe poseer, se encuentra en venta en casi todas las librerías y en algunos otros puntos de la poblacion. 547

EL GRAN RESTAURADOR DE LA SALUD, RESTAURADOR SIN GASTO POR LA DELICIOSA HARINA de trigo, que cura radicalmente dispepsia, indigestion, estreñimiento, diarrea, íctus, disenteria, tos, asma, desórdenes de los nervios, hiles y ligadas, insomnios, fiebres, debilidad, agotamiento. En venta, Almacén Ingles, San Juan de Dios, 163 y Blanco, 20. 544

JAMONES, SALCHICHONES, LEGUMAS, ETC. DE VALDIVIA. Deseo constantemente en venta, Almacén Ingles, San Juan de Dios, 163 y Blanco, 20. 545

PROVISIONES ESCOPIADAS PARA FAMILIAS Y BUQUES, por mayor y menor. Almacén Ingles, San Juan de Dios, 163 y Blanco, 20. 544

SE VENDE UNA MAQUINA DE COPIAR, DE DOS OJOS, para negocios, y una mesa conectora de papel 3 metros largo por 1,10, muy barata. Calle de Balmaceda, número 10. 544

SE DARA UNA GRATIFICACION AL QUE ENVIARE un manuscrito de las vidas perdidas al vicario, en la calle de la Victoria, 325. 543

COPIERAS Y SERVIDORES DE MAYO SE NEGOTIAN. Victoria, 924, alto. Se pagan buenos sueldos. 543

SOLO PAGADOS AL RECIBIRLOS SE ENTREGAN para embarque los cajones para pasas, vinos, fideos, palos para secar, etc. que se pujan en la «Fábrica Cent.» calle Chacabuco 190. 549

ENFERMEDADES DE SEÑORAS.—CONSULTAS especiales en el gabinete del doctor Arnao, de doce a tres. Calle del Cerro, número 62. 405-1 año

VICTORIA 58—El siglo, fabrica de camisas por mayor y menor. Dura 31

EL SIGLO, VICTORIA 68, CUELLOS, PUÑOS, corbates, calzones, camisetas, calcetines y pañuelos. Se componen camisas. Dura 31

SE VENDE JEROME RAMOS, ADEPTO COMISIONISTA. Prat 14. 438-1 año

Teatro Odeon. FANDAS TODAS LAS NOCHES. 1.ª tanda a las ocho y media. 2.ª id a las nueve y media. 3.ª id a las diez y media.

Braguetos nueva invencion, con y sin resorte. Medias de goma, seda y algodón. Vendas de goma, hilo, franela y algodón. Sondas y buñas Benas. Ombliagueros para niños. Suspensorios de seda y algodón. Bacnicas y asientos de goma para enfermos. Duchas de metal y vidrio. Jeringas inglesas, francesas y americanas. Tazas y cucharas de loza para enfermos. Jeringas para inyecciones hipodermicas. Escobillas para dientes, uñas, roja, etc., etc. Mamaderas y sacos-leche de varias clases. Estuchos para afilarse y canastos con útiles de viaje. 454-1-a

«De Nederlanden» (PAISES BAJOS) COMPANIA de Seguros contra Incendios UPIER, Holanda. Establecida en 1845. El infrascripto ha recibido plenos poderes para la representación de esta compañía. 499-h-a. J. M. WHITE, Cochrane, 60

EDWARDS HROS. VALPARAISO, SANTIAGO, HÍCARLOS, 44. COMPRA Y VENTA DE ACCIONES, BONOS, propiedades urbanas y rústicas, colocan dinero a interés con hipotecas, etc., etc. 448-1-a

La Constancia Marca de fábrica. Registrada. ALMACEN DE TABACOS Y CIGARROS Puros. Calle de Chacabuco, números 281 a 291, y Merced, números 77 y 79. GRAN REBAJA DE PRECIOS. La fabrica a vapor de elaborar toda clase de tabacos los vende a precios sumamente bajos; no hai competencia en sus precios, clases, aroma y fragancia, pues vende sus tabacos a lo menos dos pesos más barato que en cualquier otra parte. Desde luego ofrece al comercio y a los proveedores de minas, tabacos picados y cigarrillos que se elaboran en esta afamada fábrica y así se convencerán de lo espuesto, y fumarán bueno y barato. Completo estandito de tabacos empacquetados habano, virjino, purganyo, ro grande y de pelo para cachibita. Asimismo tabacos extrañeros para cigarrillos puros: Bahía, Sumatra, Santa Rosa, Palma y Daule. Habiendo estendido últimamente sus fábricas, además de sus conocidos tabacos se encuentra en situación de satisfacer con el acto todo pedido que se le haga, por haber recibido el efecto, las máquinas y motor de última invención. Este establecimiento elabora mensualmente 1,000 quintales de tabaco. Tiene además tabaco de obra sin igual. 445-1-a FRANCISCO BETTANCOURT.

Vino Cabernet Viña de Santa Rosa de Maull. SERVANDO ARTEAGA. SANTIAGO. Venden SALAS, EDWARDS Y CA., Calle Arturo Prat, número 43. 408-1-a

Rómulo Vega C. CORREDOR. CALLE DE COCHRANE, NÚM. 60. Se encarga de compra y venta de acciones, bonos, propiedades y productos nacionales y estranjeros. 186-h-a

Fabrica DE COLCHONES DE RESORTES. NUEVO SISTEMA. Buenos, sencillos, limpios y bien aireados, pudiéndose colocar en cualquier clase de estrado. Se toman las medidas del largo y ancho, adentro y en las partes más angostas del catre, si es marquetado: en catre de fierro o bronce, el largo y ancho. Precios sin competencia. Se reciben órdenes de toda la república y estranjero. Calle San Juan de Dios, 96-C, Valparaíso. 530-3-m. Fco. FAURE.

BANCO DE SANTIAGO ESTABLECIDO EN 1884. Capital suscrito \$ 10,000,000 Capital pagado 2,815,000 Jira letras sobre Londres y París. Y en Chile sobre Valparaíso, Santiago, Talca, Cauquenes, Chillan y Concepcion. 443-1-a R. E. SANTELICES, Jente.

Frutas y Legumbres EN CONSERVA de la acreditada marca Osvaldo Perez S. Vende por cajones con 4 docenas de tarro de 2 libras, unos enlatados y algunos en barrique. OSVALDO PEREZ SANCHEZ, Santiago. Agente en Valparaíso: GUSTAVO A. OEHNINGER, Cochrane, 60 471-1-a

DE LA Nueva Cosecha LA MEJOR CLASE LLEGADA A LONDRES EN EL VAPOR «GLENOGLE» y via los Estrechos de Magallanes, por VAPOR «VALPARAISO», Tenem el gusto de ofrecer a nuestra clientela. Muestra la vista. 303-1-a

Weir, Scott y Co. VALPARAISO. BAÑOS DEL ALMENDRAL. CALLE DEL CIRCO, NUM. 66. (Establecimiento hidroterápico dirijido por el doctor F. ARNAO dedicado especialmente a las enfermedades de las señoras.) Hidroterapia completa, caliente y fria, servida con AGUA DEL MAR Y DEL SALTO. Duchas, baños de ase y medicinales. SUBACIONES, BAÑOS DE VAPOR, FUMIGACIONES E INHALACIONES. GABINETE DE ELECTRICIDAD Y JIMNASIA MEDICAS. MEDICOS CONSULTORES: Dr. M. A. CERDA.—De 10 a 11 A. M., sobre enfermedades venéreas y enfermedades de las embarazadas. Dr. R. GUTIERREZ.—De 3 a 5 P. M., sobre enfermedades nerviosas. F. Goffin, antiguo director de hidroterapia y masajador de París, Administrador. 524-6

GÜTSCHOW & PIZA. SUCESORES DE KOGEL & MUNCHMEYER. Tienen constantemente en venta toda clase de maderas del país: de Puerto Montt, Chilló y Valdivia, y entregan cargamentos en cualquier punto de la costa, a precios módicos. VENDEN ESPECIALMENTE: Dormientes de ciprés, roble y roble pellin, etc., para ferrocarriles. Compran y venden toda clase de frutos del país, y se ocupan del ramo de comisiones, agencias y consignaciones, anticipando fondos. VINO BONFACIO CORREA.—(LONTUÉ) garantizado de una francesa. Cosechas de 1, 2, 3 y mas años, venden embotellado y en pipas. Los ajentes jenerales. 823-1-a GÜTSCHOW & PIZA. CALLE PRAT, 52

DOCTOR MORITZ BLUMENTHAL, BERLIN. Cuajo natural, en polvo. Sal simple y triple para conservar. Colorante para quesos y mantegulla. Desinfectante. Venden los únicos ajentes en Chile: GÜTSCHOW & PIZA, Calle Prat, 52

SALAS Hnos. y Ca. CALLE PRAT, NÚM. 37. Tienen constantemente en venta: CARBON espiño y blanco de «Orrego.» FRUTOS del país. HARINAS de Santiago y del Sud. SAL DE PISCO en piedras. Y como ajentes: FRUTAS EN CONSERVA de la fabrica nacional de conservas del señor Osvaldo Perez Sanchez. Vinos en cajones de OOHAGAVIA. Id id de RAMON SUBERCASEAUX Santiago. Id id y en pipas de PANQUEHUE Id id de VINA DEL MAR, bodegas del señor Antonio Subercaseaux. 503—Dura 31

Propiedades en venta 4 casitas con terreno en la quebrada de San Agustín, en 6,360 pesos. 1 casa en el cerro de la Merced, en 3,400 pesos. 1 gran casa en el cerro Alegre, recién construida, en 24,000 pesos. 3 casas en el cerro Alegre, recién construidas y arrendadas, cada una en 18,000 pesos. 1 casa en el mismo cerro, esquina, en 15,000 pesos. 1 sitio en Santa Elena de 18 x 20 metros, en 800 pesos. 1 casa-quinta en Santa Elena, en 3,500 pesos. 1 sitio en la Avenida de Playa Ancha, 25 x 30 metros, en 200 pesos. 1 bodega en la calle de Yungay, arrendada en 1,200 pesos, en 9,000 pesos. Calle de la Independencia, casa de un piso, en 9,000 pesos. Calle de la Independencia, casa de un piso, en 30,000 pesos. Calles de la Independencia y Merced, tres casas, en 44,000 pesos. Calle del Rotam, dos casas recién concluidas, en 9,000 pesos. Calle de la Cajilla, una casa de tres pisos, en 18,000 pesos. Calle del Cerro, tres casas, en 50,000 pesos. Cerro Alegre, tres casas, desde 10,000 a 40,000 pesos. Calle de la Victoria, casa de dos pisos, 14 cuerdas de la plaza, en 40,000 pesos. Quilota: una casa una cuadra de la plaza, en 10,000 pesos. Quilota: una quinta de 14 cuadras y distante cuatro de la plaza, en 12,000 pesos. Quilota: una quinta amueblada, al lado del ferrocarril urbano, en 4,500 pesos. Limache: quintas en 12,000, 14,000, 22,000 y 30,000 pesos. Quilpa: sitios para edificar de todos tamaños y desde 30 centavos a 4 pesos el metro cuadrado. Villa del Mar: un lote de sitios en 30,000 pesos. Id id quintas en la mejor situación, a 16,000, 18,000 y 30,000 pesos. Un sitio cerca del Matadero, a 2 pesos metro. Sitios para edificar en el cerro de la Concepcion. Para tratar, véanse de 3 a 5 P. M., con J. B. MANNHEIM, Calle A. Prat, número 14. 346-1-a

Federico G. Amos, AJENTE COMISIONISTA. LOS ANDES—CASILLA 42. Se encarga de la compra y venta de frutos del país, animales vacunos, caballos y mulos y del transporte de pasajeros por la cordillera. 488-1-a

Banco Hipotecario. Intereses vijentes sobre depósitos: A la vista..... 2% anual. A plazo de 3 a 6 meses..... 4% » A plazo fijo de 6 meses..... 5% » A 30 días despues de 2 meses 5% anual capitalizándose los intereses semestralmente. SECCION DE AHORROS.—6% anual y participacion de cinco por ciento sobre las utilidades del Banco, capitalizándose los intereses y participacion en 30 de junio y 31 de diciembre. CONSEJO DIRECTIVO.—Delegado del Supremo Gobierno: don J. de D. Arceguí.—Consejeros: señores C. G. Huidobro, G. Lyon, A. Solari, A. del Rio, G. von Bischoffshausen, L. M. Cervero F. H. Rodriguez Cerda. Valparaíso, julio 1.º de 1886. F. H. RODRIGUEZ CERDA, Director-jerente. 442-1-a

La Republica. Compañía Chilena de Seguros contra Incendios y Riesgos Marítimos. DIRECCION.—Alrequí J. de D. Bischoffshausen J. von Cervero J. Lyon G. Maldini A. Peró N. Rodriguez Cerda F. H. RODRIGUEZ CERDA, administrador. Oficina, Valparaíso, Prat, 103. 482-1-a